
 
 

 

 

 

 

 

 

飯田市地域自治振興課で計画いただいた、地域づくり研修会に参加したので報告します。 

と き：令和 5 年 10 月 14 日（土） 

研修内容：リニア中央新幹線 中央アルプストンネル松川工区の見学 

参 加 者：2 台のマイクロバスに分乗して、飯田市内９地区（計：19 名）が参加しました。川路ま

ちづくり委員会から、中島良彦会長、塩澤太一六区長、増田寿匡所長、

小林副会長が参加しました。 

内 容：妙琴公園奥に設置された施工ヤードで全体説明を受けた後、  

マイクロバスで工事用トンネルの中を通り本線のトンネルまで入っ 

て見学しました。 

・中央アルプストンネルは長さ約 23.3Km。岩盤層のため NATM 工法

（岩に穴をあけてダイナマイトを挿入して爆破する工法）を採用。

風越山トンネル（上郷）はシールド工法（シールドマシーンを使用）。 
・この工事では、ヒ素、フッ素等『自然由来』の汚染土が基準値を超

えて発生した場合、別の場所で一時保管した後、処理するとのこと。 

・トンネル上部には、吸気用と排気用の太いパイプがあります 

・土砂はダンプカーで外部の一時保       

管場所まで運搬します。そのため、

松川に仮設の橋を架けてダンプは

一方通行で運用しています。 

・早期開業を目指して、注目と期待をされている事業です。 

 

 

 

 

 

 

川路まちづくり役員会便り  第 1８号 
各戸配布 

『みんなで支える 豊かな川路』の実現！     ２０２３年（令和５年）11 月 8 日  

【地域づくり研修会】参加しました 

トンネル先端へ向かいます 

トンネル先端が見えます 

トンネル先端から入口を望む 

仮設橋を歩いて見学 

松川に架けた仮設橋 

◆川路も関係しています！ 

・このトンネル工事の土砂運搬をするダンプトラック及び運転手の
宿舎は下条村に設置されています。 そして、朝夕の通勤時間帯に
川路地区内の国道 151 号線を通行しています。 

・リニア工事完了までの予定です。 

・時間帯：朝 … 7 時 30 分～10 時ころ 夕…16 時～19 時ころ 

・1 日最大 30 台程度（片道） 

中央アルプストンネル松川工区 



 

 
 

川路公民館（江口正浩 館長）は、令和 5 年度事業計画の中でも『天龍峡夏期大学』に並ぶ大きな
事業である、『川路地区運動会』を開催したので報告します。 

 
朝起きて、空を見ると期待通りの青空で最高の運動会日和と思わ

れました。ところが、開会式前ころから風が強くなって、役員の皆さ
んはテントが飛ばされないように土嚢を急遽準備してテントの足に
付け対応しました。 

 
と き：令和 5 年 10 月 29 日（日） 
場 所：川路多目的広場（河川敷グラウンド） 
ようす： 

開会式の前から、『川路 AC 主催』の『川路ロードレース』 
がスタートし、早くも運動会気分！ 
開会式では、体育部長（牧内敏和さん）の開会の言葉に合   
わせ、川路小学校金管バンドによるファンファーレが鳴り  
響きました。また、ロードレースの表彰をしました。 

 
 

※サプライズ！ 
江口正浩館長から、川路地区運動会に向けて『力強いエ

ール』が送られました。もしかして応援団 OB でしょうか？ 
 
 

・風が吹く中、譜面台が風で飛ばされ  
ないように友達が 1 人ずつ付いて手 
で押さえての演奏でした。 

 
・左右のミッキーダンスも可愛かった 

です！！ 
 
 

 
・見ていて思わず力が入った綱引き 

2 本の綱で４チームが同時に勝負！ 
 
・２０秒以内で勝負が決まります。意 

外と長く感じた２０秒でしょう 
 

 
 
 

 
・かわいい動物がいっぱい見られま 

した。うさぎ コアラ ペンギン 
 

 
 
・企画、進行 
賞品授与ま
ですべて中
学生が行い
ました。 

 

 

中学生企画の【大縄跳び】 

【川路地区運動会】盛大に開催！ 

選手宣誓 

川路小学校金管バンドのファンファーレ 

優勝旗は 7 区へ 

各区 8 名によるトーナメント戦 綱引き 

竜峡中学校吹奏楽部によるディズニーソング演奏  

動物の森で GO！ 園児 未就園児 親子 

ぐるぐる夫婦リレー 夫婦仲良く家庭円満！ 

2 年ぶりの運動会、初めて見る顔、初めての声掛けもできました。明日からは、気軽に挨拶ができます 


